

Barcelona, a 28 de octubre de 1973

CONDIESEL (SANT CUGAT): IMPORTANTE BATALLA OBRERA Y PRIMERA VICTORIA

Durante varias semanas, todo el mes de setiembre se han venido realizando asambleas, con una justa actitud de los cargos sindicales ligados a los trabajadores. En estas asambleas se han planteado * los elementos de lucha inmediata en la empresa así como la significación del proceso contra Camacho, del golpe militar fascista de Chile, etc. Recientemente hubo un paro solidario con la lucha de JORESA.

En estas asambleas se orientó a discutir concretamente, en cada sección, los puntos reivindicativos que se consideraban mas importantes. Así se hizo, se elaboraron múltiples plataformas (coincidentes en lo esencial), que además de discutidas fueron firmadas masivamente por los trabajadores. En muchas secciones ello significó paros efectivos, pues la firma se hacía públicamente, reuniéndose todos los trabajadores en torno al papel. Luego se refundieron las diversas plataformas y el jurado reunió de nuevo asamblea general de fábrica antes de entregarlo a la empresa. El punto central era la exigencia de aumento inmediato de 500 pts. a la semana, mientras se llega al próximo convenio (el actual caduca el 31 de diciembre).

Ante la negativa de la empresa el día 19 (viernes) se reúnen los trabajadores en asamblea y deciden declararse en huelga. Este día abuchearon al Delegado del Trabajo que acudió y les dijo que su lucha era "ilegal". Echaron también de la asamblea a los jefes de la empresa al grito de : "Cuervos". La misma suerte corrieron los fascistas de la CNS que al día siguiente acudieron con el propósito de calmar los ánimos. El día 20 la asamblea se reunió permanentemente y en un momento reunió a los dos turnos.

Durante el fin de semana los trabajadores de CONDIESEL organizaron diversos grupos que fueron a ver a los trabajadores de numerosas empresas de la comarca, que convocaron reuniones de trabajadores de dichas empresas que impulsaron así auténticas comisiones coordinadoras del movimiento obrero en lucha, jugando CONDIESEL un claro papel dirigente por su misma situación de lucha. Los planteamientos de los trabajadores de CONDIESEL eran además claros: "La mejor solidaridad es pasar a la acción en todas partes! Y ahora hay condiciones para ello!". En las mismas asambleas de CONDIESEL se dió un buen ejemplo de sentimiento solidario recogiendo 10.200 pts. para los huelguistas y despedidos de JORESA. Distribuyeron además por toda la comarca el nº 1 de la "Hoja Informativa de la Comisión Obrera de Condiesel", con fecha de 22 de octubre. El lunes 22 y el martes 23 continuó la huelga total.

Los técnicos y administrativos hicieron un paro de 2 a 3 horas.

El martes 23 al mediodía acudió la policía con jeeps, cascos, todo el aparato, y rodearon la fábrica. La dirección de la empresa convocó al jurado y le dijo que "por orden gubernativa" había que desalojar la fábrica. Se reunió de nuevo asamblea general en la esplanada. Se reafirmó la razón de la lucha en marcha. Cuando los mandos de la fábrica se marchaban, varios trabajadores se levantaron para señalarlos directamente y afirmas: "Estos son los responsables". En la asamblea la voz bien alta, para que lo oyera la misma policía, se explica cómo la lucha obrera no va dirigida contra la policía, sino contra la explotación, los bajos salarios, la carestía, la falta de escuelas. Así pasa un buen rato, finalmente, la policía, muy correcta, pero cumpliendo las órdenes represivas recibidas, da un plazo de 5 minutos para que los trabajadores desalojen. La asamblea lo discute, y con serenidad y calma, deciden salir, todos juntos. No hay ninguna detención.

El turno de la tarde ontra y sigue la huelga. Ante la firmeza y unidad de los trabajadores la empresa decide cerrar la fábrica. Y anuncia una sanción colectiva de un mes de suspensión de empleo y sueldo. Pero los trabajadores no se asustan, saben que la batalla no ha terminado, que la clase obrera tiene fuerzas para hacer frente a este

tipo de medidas. Y al día siguiente grupos de trabajadores de CONDIESEL recorren Sant Cugat, todo el Vallès, explicando su lucha, las medidas represivas, numerosas cartas de despido que se han enviado a trabajadores de la empresa. Crece la tensión en el Vallès, hay ya numerosas acciones importantes en marcha.

La patronal, el gobernador, comprenden que no es momento de chulerías y ceden. Es una primera victoria: reapertura de la fábrica el próximo lunes 29, reduciendo la sanción a cinco días, anulación de todos los despidos, inmediata negociación del convenio. Una primera victoria que debe servir para lograr otras en CONDIESEL y toda la comarca. La lucha de CONDIESEL no ha terminado.

ALGUNOS DATOS OFICIALES DE LA EMPRESA CONDIESEL. - Con un total de 261 millones de capital social, reservas, etc, logró el año pasado una producción de 688 millones, de los que 426 representan el valor añadido, es decir el valor de lo producido por el esfuerzo, por el trabajo, de los trabajadores de CONDIESEL. Los beneficios declarados son de 34 millones, a los que hay que sumar las amortizaciones que son 45 millones. Repartió un dividendo del 12%. El 38% del capital social es propiedad de la empresa extranjera CAV Ltd. El presidente es Miguel Sans Mora, el gerente Ramón Pinto Oliveras, el director de Producción Ramón Sardà Tort y el secretario Eduardo Recassons Tarrès.

SEAT. - Después de la importantísima acción del paro general del día 18 de octubre han seguido las acciones en torno a la prima y por la readmisión de los cargos sindicales despedidos. En prensas del taller 3 han continuado paros casi diarios de 1 a 4 horas. La empresa ha intentado frenar la acción con diversas maniobras, sin conseguirlo. De momento se ha logrado ya que la Delegación del Trabajo reconozca que el actual sistema de primas, principalmente en prensas, no es justo. Una primera victoria para imponer todas las reivindicaciones de la plataforma obrera (entre ellas la de prima mínima fija y garantizada de 2.500 pts. para rendimiento normal mínimo del 75). El 25 hubo el juicio en Magistratura de Maite. Quedó claro, como todos los anteriores, que la única responsabilidad ha sido la lucha de todos los trabajadores de SEAT. En estos momentos se están recogiendo masivamente las firmas exigiendo la readmisión de Marín, Morales, Peris y Maite.

JOSA. - Sigue la valiente lucha de los trabajadores de JOSA iniciada el día 16. En una octavilla distribuida recientemente los trabajadores de JOSA se dirigen a todos los trabajadores y a toda la población explicando su lucha y sus reivindicaciones y llamando a la solidaridad. Su reivindicación principal es un aumento de 600 pts. a la semana, ahora cobran 1.370, las primas aparte. Durante toda la semana se han venido sucediendo los paros en las fábricas de Travesera, Poble Nou y Rubí. El jueves 25 la policía entró a desalojar en la carga resultaron heridos 2 trabajadores. El mismo día la empresa despidió a 19 trabajadores. Han seguido 7 nuevos despidos el viernes y sigue la huelga en Barcelona y los paros en Rubí.

STANDARD. - Sigue la lucha contra el despido, por la plataforma reivindicativa y por la dimisión de jurado y enlaces. A raíz de los paros de la semana pasada la empresa mandó cartas de amenaza a los trabajadores que habían participado en ellos. Los trabajadores han distribuido una hoja explicando las luchas y llamando a la solidaridad a la vez que plantean las reivindicaciones. El jueves 25 unos 50 trabajadores se concentraron en la Oficina Regional en el Paseo de Gracia para presentar la plataforma reivindicativa apoyada por la firma de 400 trabajadores, el documento con firmas exigiendo la readmisión de Eduardo Gutiérrez y la exigencia de dimisión de enlaces y jurado.

CASTELLON .- Se ha firmado el convenio de recolectores de cítricos que supone un 20% de aumento sobre el anterior.

~~~~~

SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO DE CHILE.- En el campamento "Pintado" de las Fuerzas Armadas españolas al día siguiente del golpe de los militares fascistas amanecieron los waters con consignas anti-militares chilenos. Dice nuestro corresponsal que fueron muy bien recibidos por los soldados y mandos intermedios, la opinión general era en contra de la Junta. Los mandos están muy nerviosos y cabreados por esta situación que no compartían.

TERRASSA .- Se celebró en la barriada de Can Anglada con la asistencia de unas 200 personas una manifestación con despliegue de 6 pancartas y dando gritos de solidaridad con el pueblo chileno.

POR LA LIBERTAD DE LOS 10 DE CARABANCHEL

MADRID.- En las fábricas se están recogiendo millares de firmas en solidaridad con los diez. Se pegan murales de Camacho y el Cura Paco. Los de Siemens han exigido que la sección Social del Metal de Getafe se pronuncie contra dicho juicio. En todos los barrios hay el mismo ambiente de lucha. En una asamblea de peridistas donde se discutía el convenio se trató con sumo interés del sumario 1001.

Informa API que cuando el ministro francés de AA.EE. M. Jobert se entrevistó con López Rodó en San Sebastián hablaron del 1001.

El Comité Ejecutivo de la Organización Internacional de Periodistas ha dirigido un telegrama a Carrero en el que se dice: Pedimos sean liberados inmediatamente de la cárcel, donde esperan ser juzgados por el proceso 1001 los señores... Consideramos sus actividades sindicales completamente legítimas en todos los países democráticos.

Hemos recibido de la Ligue Belge pour la Defense des Droits de l'Homme una carta en la que dicen que "el Comité Central de la Liga ha tomado la decisión de enviar un observador judicial en el proceso de Camacho y sus compañeros.

Avanza el planteamiento abierto de esta solidaridad en las asambleas de las empresas en lucha, en las reuniones y asambleas de cargos sindicales, de trabajadores, en los locales de la CNS.

Se afirma la opinión de que el juicio puede ser en diciembre. Se llama a estar alerta, a luchar por su libertad ahora, a coordinar mas ampliamente las acciones en marcha.

La Permanente de la Asamblea de Catalunya ha hecho un llamamiento a esta lucha solidaria, mostrando como esta exigencia de la clase obrera lo es además de toda la población, de todos los que luchan por las libertades políticas, por la alternativa democrática.

Desde Girona hasta Masnou las Comisiones Cívicas de la zona han hecho una importante distribución de octavillas denunciando el proceso 1001 y exigiendo la libertad de los 10 de Carabanchel.

Sigue manifestándose la solidaridad internacional. El ejemplo mas destacado es el reciente congreso de la Federación Sindical Mundial en el que se aprobó un llamamiento a los trabajadores del mundo entero a intensificar su solidaridad con la clase obrera y el pueblo de España en su lucha antifascista y en particular en la exigencia de libertad para Camacho y los demás dirigentes obreros.

~~~~~

LUCHAS OBRERAS EN EL RESTO DEL MUNDO

ALEMANIA: COLONIA .- El día 15 empezó la gran acción de los metalúrgicos de BADEN-WUTEMBERG, donde 57.000 obreros se declararon en huelga, decretada por el I.G. Metall. Los trabajadores exigen mejores condiciones de trabajo y de vida. El día 16 la huelga afectaba a cuatrocientos mil metalúrgicos de las empresas de la zona, entre ellas, la MERCEDES.

FRANCIA: LIP.- Los trabajadores continúan trabajando y pagándose ellos mismos. Han quedado definitivamente rotas las negociaciones entre el Gobierno y la CGT y CFDT. El asunto ha pasado ahora a vía judicial, toda vez que el Gobierno ha prohibido al Ministro de Industria que entable nuevas negociaciones.

FRANCIA: ARTES GRÁFICAS.- Huelga general del ramo en toda Francia el día 25. Como consecuencia de la huelga este día, entre otras cosas, no han aparecido periódicos, ni se ha fabricado billetes de banco.

LEY DE CONVENIOS COLECTIVOS .- El martes empezó a discutirse en las Cortes el proyecto de Ley que el Gobierno se ha sacado de la manga sin la menor consulta a los trabajadores. Ya lo dijo el ministro Licinio de la Fuente al presentar el proyecto: "El objetivo fundamental es la paz social"; ello da idea de que es lo que se pretende con esta nueva ley: recortar mas si cabe las posibilidades de los trabajadores para impulsar sus reivindicaciones.

Una enmienda a la totalidad de Escudero Rueda de Guipúzcoa que pretendía una tímida democratización fue rechazada por las brillantes peroratas de los líderes sindicales como se autodenominan los Alcaína, Zapico, Alvarez, etc.

PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA PRENSA OBRERA

ASAMBLEA OBRERA de los trabajadores de SEAT en su nº 95 hace un balance de las últimas luchas, y la perspectiva actual de lucha por las reivindicaciones y por la readmisión.

COORDINADORA DE SECTORES DEL VALLÈS.- Llama en una hoja a la solidaridad con JOSA y a impulsar las reivindicaciones en todas partes.

COMISIONES OBRERAS DE ZONA FRANCA.- Llama a la lucha contra la carestía de la vida, a plantear las reivindicaciones y contra los juicios de Camacho, los 4 de la Térmica, y Fina, Soló y Avilés.

PLATAFORMAS DE C.O. DEL VALLÈS.- Llama a preparar una Asamblea de trabajadores de todo el sector, a luchar por las reivindicaciones y libertades.

COMISIONES OBRERAS DE LERIDA.- En una hoja difundida recientemente explica la farsa de las elecciones municipales y llama al boicot y plantea la exigencia de libertades:

LOS PAYESES DE VALLE DE ARAN, PALLARS Y RIBAGORZANA plantean la situación crítica de la ganadería y la explotación a que están sometidos, las pésimas condiciones de vida en el campo, la falta de una auténtica Seguridad Social y exigen precios justos para la leche y los terneros y llaman a organizarse como los obreros para defender sus derechos.

